



## RINGKASAN

IRSYAD IMANE JIDDAN. Manajemen Kesehatan Domba di CV Mitra Tani *Farm* Kecamatan Ciampea Kabupaten Bogor Jawa Barat (*Sheep Health Management at CV Mitra Tani Farm, Ciampea District, Bogor Regency, West Java*). Dibimbing oleh DAISY DSJ TAMBAJONG

Manajemen kesehatan dilakukan untuk mencegah dan mengobati penyakit sehingga sangat diperlukan dalam proses penggemukan domba agar mendapatkan produktivitas yang optimal serta mengurangi kerugian. Tujuan dari praktik kerja lapangan ini adalah agar mahasiswa dapat mengaplikasikan pembelajaran di kampus untuk bisa diterapkan secara baik pada tempat praktik kerja lapangan, memperoleh pengalaman serta menambah wawasan khususnya dalam manajemen kesehatan domba di CV Mitra Tani *Farm*.

Lokasi praktik kerja lapangan yang dituju yaitu CV Mitra Tani *Farm* yang berlokasi di Jl. Baru Manunggal 51 No. 39, RT. 04/05, Desa Tegalwaru, Kecamatan Ciampea, Kabupaten Bogor, Jawa Barat 16620. Waktu pelaksanaan praktik kerja lapangan dari 2 Februari s/d 30 April 2021. Metode pelaksanaan praktik adalah praktik langsung ke lapang dan mengikuti seluruh aktivitas dan menyusun data-data yang didapat untuk pembuatan laporan, yang diperoleh dari data primer dan data sekunder. Populasi domba yang dipelihara oleh CV Mitra Tani *Farm* selama periode Februari-April adalah sebanyak 514 ekor yang terdiri dari beberapa jenis domba di antaranya adalah, domba garut, domba priangan, domba wonosobo, domba merino, domba ekor gemuk dan domba ekor tipis.

Perawatan dan pemeliharaan dasar yang dilakukan oleh CV Mitra Tani *Farm* di antaranya adalah penanganan bakalan, pencukuran wol, pemotongan kuku serta pemberian pakan dan air minum. Tindakan *biosecurity* yang diterapkan di antaranya yaitu melakukan prosedur pembersihan meliputi pembersihan tempat pakan dan tempat minum, lingkungan kandang, feses domba dan desinfeksi, serta melakukan isolasi pada domba yang terkena penyakit *scabies*. CV Mitra Tani *Farm* melaksanakan pemeriksaan kesehatan pada domba setiap hari dengan cara mengelilingi kandang dan mengamati tingkah laku serta keadaan fisik domba. Penyakit pada domba yang ada di CV Mitra Tani *Farm* di antaranya adalah *orf*, *bloat*, *scabies*, *pink eye* dan cacingan. *Orf* diobati dengan cara mengupas keropeng hingga berdarah lalu disemprotkan obat *Limoxin-25 Spray*. *Bloat* diobati dengan cara menyuntikan antibiotik *Limoxin 200 LA* dosis 1 ml/10 kg BB dan menjemur domba dibawah sinar matahari sembari diurut perutnya. *Scabies* diobati dengan cara menyuntikan obat *Intermectin Super* dosis 0,5 ml/10 kg BB, *Limoxin-25 Spray* serta mengoleskan obat ekto dan endoparasit *Abamexin Pour On*. *Pink eye* diobati dengan cara meneteskan antibiotik *Limoxin 200 LA* pada mata yang sakit. Cacingan diobati dengan cara memberikan obat cacing *Albenol-100 Oral* dosis 1 ml/20 kg BB dan Vitamin *B-Kompleks* dosis 1 ml/10 kg BB. Manajemen kesehatan di CV Mitra Tani *Farm* dalam menjalankan proses penggemukan domba meliputi tindakan-tindakan seperti perawatan dan pemeliharaan dasar, *biosecurity*, pemeriksaan kesehatan, serta penanganan penyakit, merupakan aspek penting yang diperhatikan dalam menjamin kesuksesan proses penggemukan.

Kata kunci: domba, kesehatan, penyakit, penanganan penyakit

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.  
b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumunkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.